
お困りのこと、関心のある項目に○をつけてください。
よろしければその内容や理由をあわせて教えてください。

医療・介護・福祉
　内容：

子育て・教育
　内容：

環境
　内容：

人権・ジェンダー平等
　内容：

その他

ご意見、ご要望など自由にお書きください。

ご協力ありがとうございました。

〒125-0054  葛飾区高砂 8-21-1
ＴＥＬ：03-5876-4757　ＦＡＸ：03-5876-4758
e-mail：katsushika@seikatsusha.net
https：//numata.seikatsusha.me

議員は交代制、議員の特権化を防ぎます
議員報酬は市民の政治活動資金に
選挙はカンパとボランティアで

生活者ネットワーク
３つのルール

議員は市民の代理人。
生活者ネットワークは議員を代理人と呼び活動しています。

令和６年 第３回葛飾区議会定例会
（予定）

9.11
10.10

水
木

時間

１０：００～１２：００
場所 

葛飾・生活者ネットワーク事務所

曜日に関わりなく開催します

区政のことを聞きたい、

くらしの中の困りごとを相談したい、などなど

どなたでも気軽におこしください。

国や自治体、事業者の取り組みも大切ですが、
生活者である私たち一人ひとりの意識や取り組みも
循環型社会実現のための大きな力になります。

フリースクール実践発表会 「Choice Tokyo」

かつしか環境・緑化フェア 2024

会派 「みらい葛飾 （生活者ネット・無所属）」 結成

「韓国のオーガニック学校給食の現状と課題」 学習会

ごみを出さない社会を目指し「ゼロ・ウェイスト
（ごみゼロ）宣言」をした徳島県上勝町へ。
ごみ問題は住民一人ひとりの意識を変えること
丁寧に伝わるように伝え続けることの大切さを学びました。

葛飾区議会保健福祉委員会で兵庫県尼崎市を視察。
児童虐待再発防止プログラムや青少年ひきこもり支援など
多くの学びを得られた３日間でした。

徳島市のNPO法人あわねこ保育園の活動拠点＆保護猫の
開放型シェルター。不妊去勢手術の推進・地域猫活動・
猫の保護と里親さんに繋ぐ活動など
猫の命を守る活動について学びました。

上勝町ゼロ・ウェイストセンター

あわねこ保育園

環境活動実践探求家の神崎万友美さんに活動の実践から生まれた
発見や出会いなどご自身の体験を中心にお話いただき、
自然とともにある自分たちについて考える機会になりました。

議会活動報告会と学習会「大都会東京でイキモノとの共生、
人とのつながり、循環を創る『TOKYO LOOP PROJECT』」を開催

第１回定例会 報告会・学習会

徳島県視察

行政視察

新宿中学校入学式

葛飾憲法の集い

新宿中学校運動会

住吉小学校入学式
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沼田たか子の活動の一部をご紹介します

洗って返却して繰り返し使う

リユースびんの輪投げに挑戦

ひ
と
り
の
１
０
０
歩

よ
り１００人の１歩を楽しく歩もう

！

本文にユニバーサルデザイン（UD）の考えに基づいた見やすいデザインの文字を採用しています。

公式ＷＥＢサイト、ＳＮＳ▶
議会後は駅前などでレポートの配布、議会の様子や沼田の活動を報告しています。
区民の皆さんの意見を伺う大切な時間でもあります。気軽にお声がけください。

議会報告をしています

誰もが参加できることで参加者が多様になり、意見
交換も活性化すると感じました。今後は SNSを
活用した周知や託児の検討も必要だと思います。

《意見の一部》
・安心して歩ける歩道や自転車専用道路
・水の楽しさや怖さの理解に役立つ親水公園
・車と歩行者を分けられるような駅周辺の整備
・ベンチなど高齢者が休みやすい場所

登録メンバーには自治会長・商店会長をはじめ
地域活動に長く携わっている方が多いのですが、
新規参加者には女性が目立ち、子育て中の方もい
ました。振り返りとテーマ説明の後、参加者を
３グループに分けてワークショップ形式による
話し合いがもたれ、活発な意見交換が行われました。
終了後、まちづくりについて区職員に質問する
参加者もいました。

日時：６月 25日（火）19：00～ 20：30
テーマ：まちづくりを見据えた道路ネットワーク
参加者：登録メンバー 50人中 26人
　　　　新規参加者 15人
　　　  （第４回は登録メンバー 20人）

第 5 回高砂地域まちづくり勉強会に参加してまちづくりについて「検討がどのように進んでいるのかわからない」
「相変わらず開かずの踏切でどうなっているのか」などの地域の声
を受け、「勉強会」や「検討会」を誰でも傍聴可能にし、情報発信の
パネル展示について公共施設だけでなく駅構内やショッピングセン
ターなど多くの人に見えてもらえる場所での開催を検討するよう、
第１回定例区議会の予算審査特別委員会において要望したところ、
６月２５日開催の勉強会には予約不要で誰でも参加できるように
なりました。これは小さな一歩ですが、私たちの思い・声を届ける
ことで、変わる・変えることができるのです。

勉強会ではさまざまな意見や要望が出されましたが、それらが今後
どのように反映されるのか、されないのか、区民参加をすすめる
うえで意見反映は重要なポイントだと考えます。参加者からも
「自分たちの意見はどのように生かされるのか」といった声があがり
ました。勉強会が形だけの意見聴取にとどまっていては、区民は自分
たちが参加して進んでいると実感できないのではないでしょうか。
本来地域が持つ魅力を引き出すまちづくりには多様な住民の意見を
反映させることが大切です。持続可能なまちづくりに向けて、今まで
以上に地域特性を尊重し、地域に根差した取り組みが必要です。
より一層の区民参加のしくみと意見反映を求めていきます。

「高砂地区まちづくり勉強会」が、誰でも参加できるオープンな勉強会に
私たちの声が葛飾区に届きました！

誰もが安心して暮らすことができる
持続可能な葛飾を

だれもが安心して暮らせるかつしかに
葛飾区議会議員
葛飾・生活者ネットワーク
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あなたに知ってもらいたい


